
  
 

  

  
  

Интервью руководителя СО по г. Балашов Цыбулина Р.В. в ИА
"Новости Балашова"

 

  

Роман Цыбулин: «Стать следователем я решил еще в
школе…»

25 июля свой профессиональный праздник отмечают сотрудники и работники Следственного
комитета РФ, а также сотрудники и работники следственных подразделений МВД и ФСБ
России. Недаром праздник этот так и называется — День сотрудника органов следствия
Российской Федерации. И хотя в современной России тот праздник относительно молодой
(учрежден Постановлением Правительства
Российской Федерации от 27 августа 2013 г. № 741 «О дне сотрудника органов следствия
Российской Федерации»), своими корнями он уходит еще в XVIII век.
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К слову сказать, и день 25 июля выбран не случайно. Дело в том, что именно 25 июля 1713
года был издан именной указ Петра I «О создании следственной канцелярии гвардии майора
М. И. Волконского», явившейся своеобразным прообразом нынешнего Следственного
комитета России. Накануне профессионального праздника следователей корреспондент
«Балашовской правды» взял интервью у руководителя следственного отдела по городу
Балашову следственного управления Следственного комитета Российской Федерации по
Саратовской области полковника юстиции Р. В. Цыбулина.

Роман Валерьевич, прежде всего позвольте поздравить вас и в вашем лице всех
сотрудников следственного отдела, работающих в Балашове, с профессиональным
праздником. И, как принято у журналистской братии, сразу же вопрос. Как вы
пришли в профессию?

Спасибо за поздравление. Что касается профессии, то все случилось вполне традиционно. Еще
в школе у меня появилась мечта стать следователем. Я учился в профильном юридическом
классе. Так что, можно сказать, готовил себя к этой трудной, но очень интересной профессии,
что называется, с юности. После школы поступил в Саратовский юридический институт МВД
России, который благополучно окончил в 2002 году. Наш институт в свое время
специализировался в большей степени на подготовке высококлассных экспертов-
криминалистов для всей России.
Школа там действительно очень сильная. Карьеру начинал в Саратове следователем в органах
внутренних дел, затем был заместителем руководителя следственного отдела. В 2010 году
перешел на работу в Следственный комитет. Здесь также работал следователем в Ленинском,
Октябрьском следственных отделах. В
последнем работал в должности заместителя руководителя. В 2012 — 2016 годах также на
должности заместителя руководителя следственного отдела СУ СК России работал в
Балашове.
Потом был период, когда работал в отделе по расследованию особо важных дел следователем,
заместителем руководителя отдела. А с 7 декабря 2022 года возглавляю следственный отдел
по городу Балашову следственного управления Следственного комитета Российской
Федерации по Саратовской области.

А если бы не сложилось с карьерой следователя, кем могли бы стать?

Вероятно, врачом.

Чем занимается возглавляемый вами отдел?

В следственном отделе по городу Балашову работают восемь человек: руководитель, мой
заместитель и шесть следователей. Обслуживаем четыре муниципальных района: Балашовский
и соседние Романовский, Самойловский и Калининский. Основной задачей следственного
отдела является оперативное и качественное расследование преступлений в соответствии с
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подследственностью, установленной Уголовно-процессуальным кодексом Российской
Федерации. В частности, мы рассматриваем поступившие сообщения о совершенных или
готовящихся преступлениях, осуществляем производство предварительного расследования по
уголовным делам о преступлениях, в том числе о преступлениях, вызвавших широкий
общественный резонанс, а также осуществляем процессуальный контроль за производством
предварительного расследования по уголовным делам, находящимся в производстве
Следственного отдела. Кроме того, обеспечиваем законность при производстве
предварительного расследования и, если это необходимо, принимаем меры, направленные на
защиту и восстановление нарушенных прав и свобод человека и гражданина, а также
охраняемых
законом интересов общества и государства.
Приведу лишь некоторые цифры. Так, за полгода у нас в производстве было 113 уголовных
дел (в прошлом году за аналогичный период — 82 дела). Окончено 51 уголовное дело (в 2022
году — 46), 47 дел направлены в суд. Четыре дела прекращены (в прошлом году таковых было
пять).
Могу отметить положительную динамику сокращения количества дел, оконченных с
превышением необходимого двухмесячного срока.

Понятно, что в идеале их не должно быть вообще, но в жизни редко бывает все идеально. Тем
более, когда речь идет о расследовании уголовных дел.

За свою теперь уже 20-летнюю практику следователя вам наверняка довелось
многое повидать. Можете припомнить какой-нибудь наиболее интересный или
курьезный случай из своей практики?

Знаете, работа следователя, тем более специализирующегося на важных или особо важных
делах, не предполагает каких-то курьезов. Впрочем, не исключаю, что у других следователей
что-то курьезное и могло происходить в работе. У меня же, к сожалению, веселого было мало.
Ведь по роду профессиональной деятельности все больше приходится иметь дело с не самыми
лучшими представителями рода человеческого. Особенно трудно сохранять какую-то
выдержку или
объективность, когда речь идет о совершении преступлений в отношении малолетних. Из
последних резонансных дел могу отметить, что в этом году нам удалось найти и задержать
мужчину, находившегося в розыске по обвинению в совершении преступления сексуального
характера в отношении несовершеннолетней. Он задержан, привлечен к уголовной
ответственности, и дело направлено в суд. Еще одно дело, на этот раз за совращение
несовершеннолетней, расследуется сейчас. Там имеются определенные вопросы по поводу
возможного нахождения потерпевших данного преступника в других регионах. Поэтому дело
пока находится в производстве.
Вспоминается еще один случай. Произошел он в Балашовском районе в январе нынешнего
года. Поступило сообщение об обнаружении трупа пожилой женщины. Следователь выехал на
место происшествия, осмотрел тело потерпевшей, обнаружил в помещении следы крови. Тело
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было направлено в морг на исследование, которое показало, что смерть женщины наступила от
тупой
травмы головы. Естественно, по данному факту было возбуждено уголовное дело. Еще на
стадии процессуальной проверки было установлено, что телесные повреждения женщине,
повлекшие ее
смерть, были нанесены ее внуком. Молодой человек практически сразу же признался в
совершении этого преступления. Однако в дальнейшем отказался от этих своих показаний,
заявляя, что бабушка постоянно падала, он ее не бил. Мол, на этот раз она так неудачно сама
упала, что в итоге умерла. Но проведенные судебно-медицинские и криминалистические
экспертизы однозначно установили, что женщина не могла так упасть и получить эти травмы.
По совокупности собранных по делу доказательств, в том числе показаний свидетелей и
очевидцев, которые рассказали о том, как внук относился к своей бабушке ранее, был сделан
однозначный
вывод о причастности этого человека к убийству.
Расследование по этому уголовному делу завершено и оно направлено в суд.

Балашовский и соседние районы, входящие в зону ответственности возглавляемого
вами следственного отдела, как-то отличаются в смысле видов и характера
преступлений от тех, с какими вам приходилось иметь дело в бытность свою
следователем органов внутренних дел или Следственного комитета, но в других
муниципальных районах?

Нет, особой разницы я не заметил. Понимаете, люди ведь везде одинаковые, и преступления,
которые они совершают, тоже везде примерно одинаковые. Впрочем, надо иметь в виду, что
следователи следственного комитета расследуют, как правило, не кражи или хулиганство, тем
не менее какой-то явной, бросающейся в глаза специфики, в Балашове и близлежащих
районах, я не
заметил.

Как вы можете охарактеризовать свой коллектив?

Что я могу сказать о своих подчиненных и коллегах, тем более накануне нашего общего
праздника? Разумеется, только то, что это прекрасные люди, настоящие профессионалы своего
дела, всецело преданные работе. Без ложной скромности отмечу, что мне повезло с
сотрудниками. Тем более, что подавляющую часть следователей в нашем отделе составляют
женщины. Работать в женском коллективе, тем более руководить им — это, знаете, задача не
из
легких. Но я, как мне кажется, справляюсь.
Пользуясь случаем, хочу со страниц «Балашовской правды» поздравить моих уважаемых
коллег, а также всех следователей России с нашим замечательным праздником. Пожелать им
крепкого
здоровья, личного счастья, всяческого благополучия, ну и, разумеется, успехов в работе. Ведь
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именно от этих успехов не в последнюю очередь зависит покой и благополучие в обществе и
стране в целом.

http://www.balashov-tv.ru/?p=21059

 

25 Июля 2023

  Адрес страницы: https://saratov.sledcom.ru/press/Intervyu/item/1813682 
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